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MARAU/RS, 31 de maio de 2021 
 
 
 

ANAIS Nº. 25/2021 
 
 
 

Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e 
vinte e um, às dezoito horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, 
em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 
Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 
Durante da bancada do MDB, Vice-Presidente Chimento da bancada do MDB, 
Secretário Vaguinho Daré da bancada do PSB, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereadora Bete da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Laércio Zancan - Lalá da bancada do PSB, Vereador Machadinho da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereadora Adriela da bancada do MDB e Vereador 
Sebben da bancada do MDB. O senhor Presidente Vereador Durante declarou abertos 
os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a 
execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a ata da 
sessão anterior. O Vereador Vaguinho Daré solicitou REQUERIMENTO VERBAL a 
fim de abster-se da votação da ata, devido a sua ausência naquela sessão. A ata foi 
aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo secretário, Vereador 
Vaguinho Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES: Não teve vereadores inscritos. O Líder do Governo Vereador 
Chimento não utilizou o espaço. PAUTA:  REQUERIMENTO Nº 005/2021 - Requer 
envio de ofício de parabenização para o Clube de Caça e Pesca Marau, campeão 
gaúcho de Trap Americano nas modalidades Single e Double. Encaminhado para: 
Secretaria. INDICAÇÃO Nº 016/2021 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que faça 
a construção de uma área de lazer (praça), para ser utilizada pelas crianças e famílias 
no Bairro Carolo. Encaminhado para: Relatoria à Vereadora Adriela Tonin. ORDEM 
DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO 
DE LEI Nº 0045/2021 - Denomina de Nadyr Stella Posser a Rua C do Loteamento Frei 
Francisco, Bairro São Boaventura. Pronunciamento do Vereador Sebben.  
Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. Pronunciamento da Vereadora 
Adriela. Pronunciamento da Vereadora Bete. Pronunciamento do Vereador Chimento. 
O Presidente Durante passou a presidência ao então Vice-Presidente Vereador 
Chimento, para fazer uso da palavra. Pronunciamento do Vereador Durante. 
APROVADO por oito votos favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, 
Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben, 
Vaguinho Daré. Voto justificado do Vereador Sebben. O Vereador Sebben, líder da 
bancada do MBD, solicitou Reunião de Bancada. O pedido foi deferido pelo 
Presidente, sendo suspensa a sessão pelo tempo regimental. PROJETO DE LEI Nº 
0051/2021 - Dispõe sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2022-2025 e dá outras 
providências. - Encaminhado para: Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura, para realização de audiência pública no prazo de 20 dias. 
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MOÇÃO Nº 003/2021 - Moção de apoio à iniciativa da Frente Parlamentar dos 
Vereadores pela Tradição, visando a retomada das atividades culturais, conforme 
protocolos pré-estabelecidos e pela ampliação do Programa Nota Fiscal Gaúcha com 
a inclusão das áreas do esporte e da cultura, visando atender entidades destas áreas 
pelo programa. APROVADO por oito votos favoráveis. Votaram favoráveis os 
Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, 
Machadinho, Sebben, Vaguinho Daré. Voto justificado dos Vereadores: Laércio 
Zancan – Lalá e Adriela. INDICAÇÃO Nº 015/2021 - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal a criação do Vacinômetro, ferramenta de divulgação da distribuição de 
doses da Vacina contra o coronavírus (Covid 19), no modelo dos Municípios de Canela 
e Gramado, neste Município de Marau. Pronunciamento da Vereadora Bete. 
APROVADO por oito votos favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, 
Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben, 
Vaguinho Daré. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizou o espaço das Explicações 
Pessoais o Vereador VAGUINHO DARÉ. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 
SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA TRINTA E UM DE MAIO DE DOIS MIL E 
VINTE E UM. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior. O 
Vereador Vaguinho Daré solicitou REQUERIMENTO VERBAL a fim de abster-se da 
votação da ata, devido a sua ausência naquela sessão. Requerimento Verbal 
Vereador Vaguinho Daré. “Eu quero me abster da votação, pois não estava presente 
na última sessão, senhor presidente”. A ata foi aprovada por sete votos favoráveis e 
uma abstenção. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após 
a última sessão pelo secretário, Vereador Vaguinho Daré, e também das 
correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: Não teve vereadores 
inscritos. O Líder do Governo Vereador Chimento não utilizou o espaço. Líder do 
Governo Vereador Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores. Nós não 
temos nenhum projeto oriundo do Executivo essa semana, então eu vou me abster de 
falar hoje, está. Era isso”. PAUTA: REQUERIMENTO Nº 005/2021 - Requer envio de 
ofício de parabenização para o Clube de Caça e Pesca Marau, campeão gaúcho de 
Trap Americano nas modalidades Single e Double. Encaminhado para: Secretaria. 
INDICAÇÃO Nº 016/2021 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que faça a 
construção de uma área de lazer (praça), para ser utilizada pelas crianças e famílias 
no Bairro Carolo. Encaminhado para: Relatoria à Vereadora Adriela Tonin. ORDEM 
DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO 
DE LEI Nº 0045/2021 - Denomina de Nadyr Stella Posser a Rua C do Loteamento Frei 
Francisco, Bairro São Boaventura. Pronunciamento do Vereador Sebben. Senhor 
presidente, colegas vereadoras, vereadores. Em especial a família Posser. Gostaria 
de cumprimentá-los, nominá-los aqui em breve. Mas também cumprimentar a 
assessoria da Casa, imprensa e público que nos prestigia. Queria cumprimentar em 
especial os filhos a Maísa, o Juarez, o Jorge e o Julci que se encontram aqui, aqui a 
nora Antônia, o genro Júlio, os netos Luana, Aline, Renan e a Débora. E mandar um 
abraço aí os filhos que não puderam comparecer aí o Nei, o Carlinhos e o Juliano. 
Então vou aproveitar esse espaço aqui para ler um breve histórico antes da apreciação 
dos colegas dessa importante e justa homenagem a dona Nadyr. A Nadyr nasceu em 
22 de fevereiro de 1931, na linha Nona, em Guaporé. Filha de Orestes e Judite 
Terezinha Chitolina. Ainda criança mudou-se para Rondinha juntamente com os pais 
e irmãos. Casou-se com o Jandir Luiz Posser em Rondinha e logo vieram residir em 
Marau. Tiveram sete filhos: Jucimar Jandir, João Carlos Jorge Humberto, José Volnei, 
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Maísa Terezinha, Juarez Luiz e Juliano Tadeu. Tiveram 15 netos e 9 bisnetos. Nadyr 
sempre trabalhou no comércio, profissão que sempre gostou e lhe trouxe muitos 
conhecimentos e amigos. Dedicada na arte de fazer chimia, ao qual lhe dava muito 
trabalho e dedicação, mas o que proporcionava muita satisfação. Maior ainda era a 
satisfação em distribuir, de forma gratuita, para os vizinhos, comadres, amigos e para, 
muitas vezes, para quem ela nem conhecia. Era muito devota a Cristo Rei, onde tinha 
uma imagem que lhe dedicava orações, pedidos e agradecimentos diários. Outra 
paixão que lhe rendeu muito reconhecimento foi de atender com sua dedicação, 
desprendimento e ajudar os enfermos da vizinhança com curativos, medição de 
pressão, aplicar injeções e orientar quem precisava naquele momento de dor e cura. 
Se ouvia seguidamente e até hoje amigos e vizinhos comentam que a Nadyr foi a 
nossa enfermeira. Também quando falecia um conhecido, vizinhos e outros se 
disponibilizava em ajudar em todas as maneiras, eram velados, antigamente, nas 
próprias casas e isso acarretava muito trabalho e desgastes, no qual a dona Nadyr 
era incansável. Na época de eleição, sua disposição para discutir política era notória. 
Tinha uma experiência pela idade de muitos anos no comércio para ouvir opiniões e 
críticas e uma disposição para debater e defender os seus propósitos e o seu gosto 
partidário. Inclusive as festas de algumas vitórias políticas realizadas em frente a sua 
residência, na esquina famosa. Nadyr faleceu no dia 22 de junho de 2017, aos 86 
anos, deixando um legado de doação ao próximo, de muito trabalho, dedicação e 
muita fé. Senhor Presidente, eu queria também agradecer aos familiares da dona 
Nadyr, pois eu não tive de oportunidade de conhecê-la ou, se conheci, não tive a 
oportunidade de convivê-la com ela. Mas conversando com o pai, hoje, ele contou que 
quando o vô vinha do interior de São Francisco a cavalo, diz que o ponto de referência 
de encontro para almoçar, diz que até sesteava ali embaixo do cavalo, alguma coisa 
assim, o pai comentou, era no restaurante, na bodega da dona Nadyr Posser e do 
Jandir. Então a gente tem uma proximidade com a família e acredita ser muito justa e 
merecida homenagem. Então gostaria de agradecer e pedir a apreciação dos colegas 
para realizarmos esse feito e homenagear essa família tão importante para o nosso 
município. Obrigado, senhor Presidente”. Pronunciamento do Vereador Anderson 
Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas vereadores. Uma saudação ao público 
presente, em especial aos familiares da Nadyr Stella Posser. Eu acredito na máxima 
que é nas pequenas coisas que nós conhecemos a grandeza das pessoas. E como 
foi grande a dona Nadyr, grande na generosidade, grande na doação ao próximo, 
grande na fé e, sem dúvida alguma, grande de coração. Eu teria a maior satisfação, 
embora não tendo conhecido, mas, nesse momento, de poder discutir política, 
conversar sobre política com a dona Nadyr e aprender, certamente, muito do que ela 
ensinou a seus filhos. Então parabenizar o Vereador Jonas Sebben, por ter trazido 
esse projeto a esta Casa Legislativa. E agradecer aos familiares por ter nos dado a 
oportunidade de ser o relator do projeto e, mais ainda, de votar favorável a esse 
projeto que vai perpetuar o nome da dona Nadyr no mapa do Município de Marau, 
porque na história do município de Marau eu não tenho dúvida que ela já está, pelo 
que ela construiu e pela família que ela deixou. Agora estará também no mapa do 
nosso município. Parabéns aos familiares. Parabéns ao Vereador Jonas. Obrigado, 
senhor Presidente”. Pronunciamento da Vereadora Adriela. “Senhor Presidente, 
nobres colegas vereadores, o público que nos acompanha nesta noite. E me permitam 
aqui cumprimentar de uma forma muito especial a família Posser. Uma família 
tradicional do nosso município e que merece, com certeza, ter aí o seu sobrenome 



 4 

eternizado no nosso mapa. Cumprimento também Vereador e Secretário Vilmo que 
aqui se encontra. Não poderia deixar de me manifestar, pois eu convivi muito pouco 
com a dona Nadyr, mas eu tinha o privilégio de passar uma tarde na casa dela 
conversando com ela e ouvindo um pouco da sua sabedoria, porque ela era uma 
mulher muito sabia. Na oportunidade em que conversamos, lembro-me muito bem, 
conversamos também sobre política, porque era impossível não conversar de política 
com ela, né. Mas assim, o que me chamou mais atenção foi o amor pela família que 
ela tinha. E na oportunidade ela chegou a me dizer: os dias mais felizes da minha vida 
são aqueles em que eu tenho meus filhos aqui comigo. E isso me marcou muito e até 
hoje eu tenho essa frase comigo, porque eu acredito que é isso que traz a felicidade 
de uma família e de um lar, é a união, é o amor, é o respeito. E a dona Nadyr trazia 
muito isso com ela. E sempre que eu converso com o Pedro, ele sempre me deixou 
bem claro que não existe família Tonin sem família Posser, ou família Posser sem 
família Tonin. É uma ligação muito forte e para ele vocês são uma família só, são 
irmãos que aqui, que a vida né, permitiu e que Deus permitiu encontrar nessa 
existência. Acho muito lindo isso. E com certeza dessa união toda tem a mão e o 
carinho da dona Nadyr e do seu Jandir. Do seu Jandir também o Pedro sempre fala 
com muito carinho, da bodega do seu Jandir, de acontecimentos que lá teve, porque 
a gente aprende muito com o passado. E é nessas histórias em que vem hoje muitas 
situações da realidade, a gente entende pelos acontecimentos da história. E a dona 
Nadyr e o seu Jandir fazem parte sim, fazem parte da história do nosso município, 
fazem parte de exemplo de família, de união, de amor, de respeito, de doação, de fé, 
elementos hoje que fazem tanta falta para o nosso cotidiano. Então, parabenizo a 
família Posser. E com certeza o nome da dona Nadyr hoje será eternizado no mapa 
de Marau. Mas que possa permanecer eternizado em nosso coração o exemplo de 
mulher que ela foi, o exemplo de ser humano, o exemplo de doação, de respeito, de 
fé que a gente precisa para viver dias melhores e ter coragem de enfrentar o que a 
vida nos reserva pela frente. Parabéns, família Posser. Contem com o nosso apoio 
nessa caminhada aí. Era isso, senhor presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento 
da Vereadora Bete. Senhor presidente, colegas vereadores. Em especial, esta noite, 
aos familiares da dona Nadyr; a gente fica muito feliz em ler uma biografia e cada vez 
que nós temos esta oportunidade de ser relatores, como nós fomos, tanto eu como o 
Anderson, nós lemos atentamente o histórico do homenageado. E olha, são as coisas 
mais simples que se tornam as coisas mais importantes na vida da família e na vida 
da comunidade. Não são os grandes feitos. Merecidíssima homenagem. A gente fica 
muito feliz em poder votar o projeto no nome de uma pessoa tão especial que se 
preocupava com o próximo e que, acima de tudo, tem uma família estruturada, uma 
família de bem da nossa comunidade marauense. Então é uma alegria estar aqui e 
poder dar nossa contribuição e votar favorável, com certeza, a esse importante 
projeto. Parabéns à família. Parabéns ao vereador Sebben. E com certeza nosso voto 
é favorável. Obrigado”. Pronunciamento do Vereador Chimento. “Senhor 
Presidente, senhores vereadores. Eu quero aqui cumprimentar o Vilmo Zanchin, 
vereador e Secretário da Cidade, que está presente nesta noite. Quero cumprimentar 
aí o Vitor também, Vereador Mirim que está sempre participando aqui, seja muito bem-
vindo aí Vitor. E em especial aí eu quero cumprimentar hoje a família Posser. A família 
Posser aqui de Marau, uma família tradicional aqui. Muito devo a vocês, família 
Posser, eu sou muito grato ao que tu tens feito por mim. Mas ao mesmo tempo, 
olhando aqui, Jonas, pela menção que você fez a família aqui, a Nadyr Posser. O 
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histórico que você leu dela aqui isso me surpreendeu. Porque me lembro muito 
vagamente da Nadyr. Lembro-me quando vinha com meu pai lá de fora do interior de 
Gramadinho e nós parávamos lá no bar, no mercado de vocês lá, e eu tinha cinco, 
seis, sete anos de idade, mas era tradicional de vez em quando nós passar lá, está. 
Então me lembro muito vagamente. Mas o meu pai era muito assíduo pelo que eu vi 
desse local. Vocês estão de parabéns hoje, a família da Nadyr aqui. Primeiro porque 
ela deixa um grande legado para todos vocês. A família unida do jeito que vocês são, 
isso não tem preço que pague. Todos, sem exceção de ninguém, que a gente conhece 
aí, aonde a gente passa, os locais aonde a gente vai, vocês sempre estão alegres, 
divertidos, cumprimentam, é uma família muito especial. Então parabéns aí. E isso se 
deve muito ao pai e a mãe. A Nadyr deve ter feito muito para que isso acontecesse e 
a família ficasse unida como está hoje. Então quero dizer que vocês são especiais 
para nós também e, consequentemente, se sintam privilegiados de poder contar com 
a mãe que tiveram e agora com ela no nome de uma rua, podem ter certeza que essa 
rua aí vai valorizar muito, porque tudo que ela fez por Marau jamais será esquecido, 
jamais será esquecido. Então mais uma vez aí parabéns a todos. E um grande abraço 
a todos vocês aí”. O Presidente Durante passou a presidência ao então Vice-
Presidente Vereador Chimento, para fazer uso da palavra. Pronunciamento do 
Vereador Durante. “Senhor Presidente Edgar Chimento, agradeço desde já por 
assumir a presidência. Cumprimento, mais uma vez, a todos os presentes que 
estamos aqui e principalmente a família Posser. Eu nessa oportunidade também não 
podia deixar de fazer o uso para cumprimentar o colega Vereador Sebben, inteligente 
fazer esse projeto de lembrar da dona Nadyr Posser. A dona Nadyr Posser, os colegas 
que me antecederam, falaram praticamente quase tudo. A dona Nadyr Posser era 
muito amiga da minha mãe também, né, que é aonde ali, que eu não sei o qual é o 
vereador que falou, vereador Sebben mesmo, que aí era um lugar de chegada dos 
agricultores que vinham a cavalo de fora e deixava seus cavalos aí e muitos faziam 
mesmo as refeições ali no próprio Armazém do Jandir Posser. E falar da Nadyr, 
conheci ela, é muito amiga da mãe. Na oportunidade também gostava da política 
mesmo, né. Quero lembro bem na inauguração da ponte lá de São Francisco era umas 
3 horas, a inauguração foi de manhã, e era umas 3 horas da tarde que eu estava vindo 
embora e a minha mãe estava junto e dona Nadyr estava lá nessa ponte aí do dia da 
inauguração foi lá ver, conhecer a ponte, ela e o neto dela o Gustavo do Ney, Augusto 
filho do Nei. Foram lá, até batemos foto lá naquela ponte e satisfeita por aquela obra. 
Então, hoje aqui, a família Posser tem uma grande hora de estar aqui, porque o Jandir 
e tanto quanto a Nadyr pessoas muito bem dada na comunidade. E os filhos estão 
levando adiante. Não tem herança melhor do que os pais deixam para os filhos. Não 
adianta deixar tanto dinheiro, capital, a educação que deixaram esse casal para esses 
filhos de muito respeito, sempre alegre, né, não tem coisa ruim para eles. Então 
merecidamente família Posser, parabéns mais uma vez pela mãe que vocês tiveram. 
Tenho aprendido até várias coisas com ela. Me queria muito bem a dona Nadyr. Então 
parabéns família Posser pelo nome e pelo que vocês já fizeram também por mim. 
Obrigado”. APROVADO por oito votos favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: 
Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, 
Sebben, Vaguinho Daré. Voto justificado do Vereador Sebben. “Senhor Presidente, 
só justificativa de voto aqui. Votei favorável, pois mais do que merecida. Mas venho 
fazer uma correção também do que falei anteriormente e um agradecimento a pessoa 
da amiga Cláudia Lima que foi quem nos procurou para fazer essa homenagem a 
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dona Nadyr e ao vereador, hoje secretário municipal, Vilmo Zanchin. Então só queria 
fazer essa ressalva aí para enaltecer os colegas aí e as pessoas que também trazem 
o reconhecimento dessa importante homenagem a dona Nadyr aí. Obrigado, senhor 
Presidente. Era isso”. O Vereador Sebben, líder da bancada do MBD, solicitou 
Reunião de Bancada. O pedido foi deferido pelo Presidente, sendo suspensa a sessão 
pelo tempo regimental. PROJETO DE LEI Nº 0051/2021 - Dispõe sobre o Plano 
Plurianual para o quadriênio 2022-2025 e dá outras providências. - Encaminhado 
para: Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura, para 
realização de audiência pública no prazo de 20 dias. MOÇÃO Nº 003/2021 - Moção 
de apoio à iniciativa da Frente Parlamentar dos Vereadores pela Tradição, visando a 
retomada das atividades culturais, conforme protocolos pré-estabelecidos e pela 
ampliação do Programa Nota Fiscal Gaúcha com a inclusão das áreas do esporte e 
da cultura, visando atender entidades destas áreas pelo programa. APROVADO por 
oito votos favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, 
Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben, Vaguinho Daré. Voto 
justificado do Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Senhor presidente, eu ainda tenho 
algumas ressalvas em relação à retomada de quaisquer atividades que envolvem 
grande público. É sim, uma área que eu defendo e atuo. Eu também gostaria de estar 
retomando com as atividades, claro. Mas hoje o meu voto é favorável não por esse 
motivo. Eu voto favorável a qualquer frente parlamentar, porque eu acredito que nós 
precisamos lutar sempre por direitos, enfim. E nessas em específico também inclui 
uma ampliação do programa nota fiscal gaúcha nessas áreas que eu defendo e 
acredito que pretendem beneficiar áreas do esporte e da cultura. Obrigado senhor 
Presidente”. Voto justificado da Vereadora Adriela. “Gostaria de agradecer, então, 
aos colegas vereadores pelo voto favorável nesta Moção. A nossa preocupação e a 
preocupação da frente parlamentar gaúcha é em relação à sobrevivência das 
entidades. Tem muitos municípios que as entidades menores estão tendo que fechar 
suas portas porque não tem como sobreviver e cumprir com suas obrigações. Então, 
a nota fiscal gaúcha neste momento viria para, justamente, auxiliar a questão 
financeira, então, da cultura e do esporte, para que possam sobreviver e cumprir com 
as suas obrigações das entidades, enfim. E a retomada dos eventos, é claro que nós 
temos um protocolo de segurança aí para cumprir, cada município tem a sua comissão 
formada, e é esta comissão que analisa, estuda e viabiliza a forma e a retomada de 
cada evento que acontece, então, dentro da medida do possível e dentro daquilo que 
a vigilância de saúde propõe, acredito que nós podemos pensar sim numa retomada 
gradual e com segurança para todos. Mas, para isso, nós precisamos ainda, com 
certeza, se cuidar, se proteger e continuar com todas as medidas protetivas. Era isso. 
Muito obrigado”. INDICAÇÃO Nº 015/2021 - Sugere ao Poder Executivo Municipal a 
criação do Vacinômetro, ferramenta de divulgação da distribuição de doses da Vacina 
contra o coronavírus (Covid 19), no modelo dos Municípios de Canela e Gramado, 
neste Município de Marau. Pronunciamento da Vereadora Bete. “Senhor 
Presidente, em primeiro lugar quero agradecer a relatoria do vereador Anderson, 
colega. E dizer que o Vacinômetro ele é uma ferramenta importante, né, na divulgação 
e também na transparência e uma forma de controle da população. O Vacinômetro é 
até, nós tivemos sugestões do pessoal que foi para Gramado, Canela que são lugares 
que existem essa ferramenta, e até o vereador Vaguinho disse que lá em Brasília eles 
têm essa também. E acho que é importante aqui em Marau nós fazermos algo nesse 
sentido, até para as pessoas terem uma noção das doses que foram distribuídas. É 
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algo importante, né, para a população. É uma forma de transparência e que eu acho 
que, acredito que o próprio departamento de comunicação como é feito nesses 
municípios que foram citados Gramado e Canela é feito essa divulgação diariamente 
a cada aplicação das doses pelo departamento de comunicação das prefeituras. 
Então, é algo que não é muito difícil de ser colocado em prática. E a gente pede que 
seja, não só aprovada essa indicação, mas também que seja colocada em prática, né, 
porque eu acredito que cada ferramenta que nós utilizamos para divulgar, para ser 
transparentes na administração pública é sempre válido. Então agradeço a 
oportunidade de manifestar e peça os colegas que votem favoráveis a essa indicação. 
Obrigada”. APROVADO por oito votos favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: 
Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, 
Sebben, Vaguinho Daré. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizou o espaço das 
Explicações Pessoais o Vereador VAGUINHO DARÉ. Vereador Vaguinho Daré. 
“Senhor Presidente, colegas vereadores, público aqui presente e assessoria da Casa. 
Na semana que passou, eu fiz algumas agendas lá em Brasília, junto com a comitiva 
de vereadores aí da região, os vereadores de Serafina Correia, um vereador de Gentil 
e uma vereadora de São Domingos do Sul, liderado pelo Deputado Vilmar Zanchin, 
que desde já eu agradeço o convite que ele me fez. E na oportunidade eu poder visitar 
vários gabinetes de deputados lá com algumas demandas que aqui vou apresentar 
para vocês. E também que eu achei bem interessante que a gente fez a visita para 
sede da UVB, que é a União dos Vereadores do Brasil, até apresentando os serviços 
que eles prestam, né. Até eu vou passar para o presidente aí que eu estava olhando 
os cadastros aí, a nossa Câmara não é associada a eles, enfim. Mas para mostrar 
aqui   para os vereadores aqui alguns serviços que eles prestam para nós aí também. 
E a pedido deles, também convidando aí que vai sair agora em agosto, se eu não me 
engano, não sei direito a data, vai sair a marcha dos vereadores, dentro dos 
protocolos, mas com a diminuição, enfim, aí dentro da dos protocolos covid-19, dentro 
do limite máximo que eles podem alcançar lá dentro do espaço deles, enfim. Eles têm 
descontos em eventos promovidos pela UVB, formação e capacitação online, 
assessoria jurídica, enfim. Eles têm o escritório e suporte em Brasília aí de alguns dos 
serviços que eles prestam para nós aí também que eu achei bem interessante. E 
também os vereadores que quiserem se associar em particular, enfim, em seu nome 
também podem se associar. Fiz também uma visita ao gabinete da Deputada Liziane 
Bayer, que é a deputado federal do partido do PSB. Uma visita em agradecimento a 
emenda municipal para construção que ela trouxe para nossa cidade aí junto ao PSB, 
ao meu nome vereador Vaguinho Daré, emenda parlamentar no valor de oitocentos e 
cinquenta e cinco mil reais, agora em junho já vai estar na conta do município, para a 
construção do novo posto de saúde do bairro Santa Rita e do bairro São Cristóvão. E 
a prefeitura também vai dar algum repasse também para alguma melhoria e 
acrescentar mais a nossa obra. Então é uma conquista minha como Vereador junto a 
deputada Liziane Bayer. Ao agradecimento que eu faço a ela em nome do PSB. Que 
a construção foi toda dentro do partido e essa conquista é realidade em nosso 
município. E daqui uns dias, mais dias, menos dias está sendo construído o novo ESF 
do bairro Santa Rita e do bairro São Cristóvão, obra no valor de mais de um milhão 
de reais. Também na oportunidade, e também na visita a deputada Liziane Bayer fiz 
o pedido de uma emenda parlamentar para o recapeamento da Rua Antônio Vilela do 
bairro São Cristóvão, também muito bem recebido. E esperamos que a gente consiga 
alcançar com êxito, né, e que podemos fazer essa obra também dentro da 
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administração Iura e Rui. Também eu tive a oportunidade de visitar o gabinete do 
senador, dos senadores do Carlos Heinz, do Lasier Martins e fazendo um pedido junto 
à Associação Hospitalar Beneficente de Marau, Hospital Cristo Redentor, de uma 
emenda parlamentar para o nosso hospital de Marau. Fiz o mesmo pedido junto ao 
nosso deputado federal também Heitor Schuch em nome do Presidente Carlos 
Rizzotto, em meu nome, e em nome do Vice-Prefeito Luiz Carlos, Rui Gouvêa, me 
desculpa. Também fiz uma visita para deputada Liziane Bayer, para o Deputado Heitor 
Schuch, pedindo uma emenda parlamentar para o bairro Santa Helena para 
construção de uma nova praça de lazer e uma quadra de esporte para o bairro Santa 
Helena. Muito merecido, um bairro importante para Marau. Também eu acho que eles 
merecem também uma consideração nossa e merecem nossa visão e o nosso 
reconhecimento. Era isso, senhor Presidente e muito obrigado”. Conforme as normas 
regimentais, o senhor Presidente Durante declarou encerrados os trabalhos da 
Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos 
serão assinados.  

 

 
 
 

Ver.  Vaguinho Daré Ver.  Durante 
Primeiro Secretário Presidente 

 

 

 

 

 


